

# Antrag Nr. 14-F-03-0104

## Grüne

---

### Betreff:

Fahrradmitnahme Bus  
- Antrag der Fraktion Bündnis 90/Die Grünen vom 21.10.2014 -

### Antragstext:

Zur Förderung des Radverkehrs ist die Vernetzung mit anderen Verkehrsträgern unerlässlich. Einer der notwendigen Aspekte ist die Mitnahme von Fahrrädern im Bus, wie es in Wiesbaden erfreulicherweise grundsätzlich möglich ist. Die Mitnahme muss jedoch ausgebaut werden, da es wiederholt zu Konflikten infolge des begrenzten Abstellplatzes kommt.

Es gibt verschiedene Lösungsansätze: Einige Verkehrsbetriebe verringern die Anzahl der Sitzplätze (vor allem bei Gelenkbussen an der dritten Tür). Andere Länder sehen Mitnahmemöglichkeiten außerhalb des Fahrgastraumes vor. (Vgl. Anlage)

Der Ausschuss möge beschließen:

Der Magistrat wird daher gebeten,  
zu berichten,

1. ob die rechtlichen Rahmenbedingungen in Deutschland eine Beförderung von Fahrrädern an Bussen erlauben;
2. wie sich die Beförderung von Fahrrädern an Bussen betriebstechnisch auswirken würde;
3. ob bei häufig verkehrenden Linien einzelne Busse mit reduziertem Sitzplatzangebot und erweiterten Stellmöglichkeiten, z.B. an der dritten Tür, eine Alternative darstellen könnten, um eine verbesserte Fahrradmitnahme zu ermöglichen.

Wiesbaden, 05.11.2014

Claus-Peter Große  
Verkehrspolitischer Sprecher

Carola Pahl  
Fraktionsreferentin